
醫學院第 22 次行政主管會議紀錄 
 

時    間：民國九十八年十月二十八日(星期三)上午八時 

地    點：醫學院四樓大會議室 

出席人員：如簽到表 

主    席：林其和院長             紀錄：周碧玉 

 

 

一、確認上次會議紀錄：修正提案三：教育部有關「病歷中文化」決議事項 2.

擬刪除“容易暴露醫師文字素養不佳＂等文字。 

 

二、報告事項 

 

林其和院長： 

１．首先向大家報告全國醫學校院院長會議中有關病例中文化之追蹤情形： 

與會人員均認為 (1) 病歷書寫是為了專業之紀錄(2)對台灣推動國際化與

世界潮流接軌會造成阻礙作用(3)醫學教育應加強及重視對病人及家屬之

溝通，透過病歷中文化不一定能達到此一目的(4)教育部或衛生署未來將朝

向醫療專業名詞之統一。爰此，目前並不適合全面實施病歷中文化，在此

跟各位做這樣的補充說明。 

２．11 月 11 日是本校的校慶，當然會有一連串的慶祝活動，其中一項是李國鼎

科技人文講座的頒獎，除朱經武院士與龍應台教授榮獲李國鼎講座教授之

外；本院泌尿學科林信男教授獲得「金質獎章」，不只是他個人的成果，也

是本院的榮譽，在 11 月 10 日早上校長會親自頒獎。11 月 10 日下午三點即

校慶前一天，在成功廳有一場朱經武先生與龍應台女士的世紀對話，湯教

務長希望我能代為宣傳，請大家踴躍前往聆聽。 

３．本院 3 樓原先之學生 K館在暑假期間，經過整建及門面外觀美化以後，預

計在校慶 11月 11日早上 11時舉行揭幕儀式，請各位系所主管能撥空參加。 

４．昨天收到吳健雄學術基金會，請大家推荐第三屆台灣傑出女科學家的獎項，

獎金 60 萬元，申請截止日期是 11 月 30 日，請各位把握機會踴躍提出申請。 

５．本校上次的校務會議中已經通過位於勝利校區後方之新校區命名為「東寧校

區」，並將建國校區改名為「成杏校區」，其他校區名稱仍維持不變。 

 

總務分處李俊璋主任： 

１．11 月 4 日學校要舉辦清潔競賽，本院已經向學校推薦生理所參加評比。 

２．總務處將協助本院公共區域之照明更換為省電燈具，近期內會公開招標，

希望在明年 4、5月之前能將所有的公共區域變成省電燈具。系所室內的燈

具可能需要院系編列經費進行更換。目前油價已經開始調漲，電價可能還

會再漲，故請各系所應盡量宣導節能省碳。 

３．最近本院因進用身心障礙人員不足而被罰款兩萬多元。總務分處雖然很努



力的聘請身障人員負責全院性之清潔工作，不過還是杯水車薪。請各系所

盡提出需求，本院可以補助一半的人事費用，如果仍無法符合學校進用之

規定，人事室將會凍結本院人員之進用。 

４．醫學系在跟學生對談的時候提出，希望電梯每一層樓能夠顯示，因為我們

的主機板是老舊的主機板，現在是一樓有顯示，其他樓層如都要顯示還要

挖洞再修改，這個費用很高，所以要請薛主任跟學生說明。另外一個是 K

館的冷氣問題，K館的冷氣是由 13 號機來供應，現在是周一到周日由早上

六點半到隔日的凌晨兩點，也就是 K館開放的時間，我們全部供應冷氣。

學生可能有一點誤會，以為我們在週六及週日提早關閉冷氣。另外在期中、

期末考期間如有需要時可以提出申請，我們可以 24 小時開放，過去同學都

有按照時間提出申請。因為 K 館是由學生組成自治管理委員會，以後如有

需求，請透過 K委會提出。 

 

教師發展中心蔡景仁主任： 

本院聘請到張惠華教授蒞院擔任客座教授及頂尖計畫的自我評鑑委員，我已經

安排在這個禮拜跟我們醫學系的學生二年級、三年級以及未來的五年級、六年

級在中午 lunch meeting，我會把整個的 program 寄給各位。因為院長希望他能

給醫學院一個整體的建議，歡迎各位老師在任何他有空的時間去跟他會談。下

個禮拜是張步良教授來院參訪，我也會將活動內容寄給各位，歡迎大家來參加。 

林院長補充：張惠華教授之前是國衛院創院時候環境醫學組的組長，今年六月

退休。他對教學非常的熱心，有很多美國大學課程改革及整合的經驗，在他擔

任本院客座教授之前即準備了許多的資料，希望本院可以借重他對課程整合及

CFD 的經驗，協助本院的發展，各科部如有需要可以請他去談談。 

 

附設醫院林炳文院長： 

１．對面的門診中心預計在明年 2 月 12 日前後完工，但從竣工到開幕還要一段

時間，希望在六、七月的時候完成。大樓的一樓、二樓，三樓是門診中心，

四樓是行政中心，五樓、六樓是癌症中心，七樓是研究中心，八樓是環境

醫學跟職業醫學中心，在空間的規劃及利用上希望是以跨科部、跨院區及

整體醫學中心的考量。另外一個重要的原則就是每個人不管是在醫學院或

醫院只能有一個辦公室，不可能擁有第二個辦公室，我想這是大家的共識。 

２．大家關心天橋到底要不要蓋，答案是一定會蓋。近期會發包，不過在 2 月

12 日之前不會完成，但一定會在對面開幕之前完成。因為中間有很多的過

程包括市政府，地方單位意見很多，不是我們想的這麼單純，每個專家都

有不同的意見。只要市政府一通過後，我們就會自行設計，大家會看得到

生命、愛心、卓越、創新。 

 

林其和院長補充： 

１．吳俊忠副院長負責醫學院的空間委員會，醫院新大樓的搬遷應請吳副院長

代表出席相關會議，以利醫學中心整體空間的規劃及使用。 



２．過去幾年特別是公衛跟環醫所，以及其他幾個系所都有參與新大樓的規劃，

現因時空背景之改變，以及新大樓不能做動物實驗，所以請要搬過去的系

所主管儘快召開所務會議，決定有多少老師可以過去，能夠騰出多少空間，

然後醫學院才能做整體的調整及規劃。 

 

三、提案討論： 

                   提案單位：醫學檢驗生物技術學系 

案由：本院醫學檢驗生物技術學系主任推選辦法修訂，提請 討論。 

說明：詳如修訂對照表（如附檔） 

決議：系主任候選人是否一定要具備教授資格或副教授以上資格?請醫學檢驗生

物技術學系再行討論及確認。               

 

四、臨時動議 

 

林其和院長： 

黃朝慶所長因九點有事先行離開，向各位補充報告，有一位外籍人士

叫 Bill Franke，自今年八月從南台大學退休後受聘於本校研發處，協助本

校教師之論文修改。經由馮副校長（代理研發長）同意，自 11 月 1 日開始

工作地點將放在醫學院。經過基醫所、健照所、臨醫所三位所長及蘇益仁

副院長的討論，決定放在臨醫所的一個辦公室，凡是有需要修改之論文必

須交由研究委員會的行政人員協助文稿彙整。 

 

五、散會 

 


